
Séance Publique à Laval 18/12/2021

Le 18 décembre 2021

Très attendue – puisque non organisée l’an dernier à cause de 
la  pandémie  -,  notre  séance publique annuelle  à  Laval,  ce 
samedi  18  décembre  s’est  déroulée,  dans  d’excellentes 
conditions,  dans  la  salle  des  séances  du  Conseil 
départemental, où nous étions accueillis par M. Benoît Lion, 
conseiller départemental  en charge de la culture, adjoint  au 

maire de Château-Gontier, et par Mme Mathilde Vilault, chargée de communication 
au conseil départemental.

Un  journaliste  d’Ouest-France  avait  fait  le  déplacement.  Seize  membres  de 
l’Académie étaient présents, ainsi qu’un public d’une quarantaine de personnes, 
jusqu’au nombre plafond autorisé au titre de la « jauge sanitaire », ayant amené, 
même les services départementaux à arrêter les inscriptions trois jours avant la 
séance.



  

Rapport moral 2019-2021 par le colonel Paul GAUTIER

Après  le  mot  d’accueil  de  notre  président,  excusant  les 
membres absents, et les paroles bienveillantes de bienvenue 
de  M.  Benoît  Lion,  Didier  Béoutis  fait  observer  quelques 
instants  de  recueillement  en  mémoire  de  notre  ancien 
confrère,  l’universitaire  géographe  Jean-Luc  Piveteau, 
décédé au début de décembre. Le colonel Gautier présente 
le  rapport  d’activités  pour  2020-2021,  qui  est  adopté  à 
l’unanimité. 

https://www.youtube.com/embed/kF_DGPQ26JM?autoplay=1

Réception à l’Académie du Maine de M. Benoît HUBERT

Puis,  en  une  très  brillante 
intervention,  Guy  Soudjian  présente 
notre  nouvel   Académicien, 
l’universitaire  historien  sarthois 
Benoît  Hubert.  Celui-ci,  dans  aussi 
brillante  réponse,  remercie  notre 
Compagnie  pour  son  accueil,  rappelle  ses  états  de 
services,  et  promet  d’être  un  membre  assidu  et  actif. 

Prévue initialement ce jour, l’installation de la Mayennaise Marie-Claude Tourtelier avait 
été reportée, sur sa demande, à la séance de l’an prochain, car la « jauge » ne lui a pas 
permis de faire inscrire sa famille et tous ses amis.

 :

https://www.youtube.com/embed/kF_DGPQ26JM?autoplay=1


Conférence  par  M.  Emmanuel  de  WARESQUIEL
« Les sept jours (17 au 23 juin 1789) durant lesquels  la France est 
entrée en révolution »

La séance se poursuit avec la conférence 
d »Emmanuel de Waresquiel, membre 
honoraire de notre Académie. Il évoque, en 
une très brillante intervention, les « sept jours 
(17 au 23 juin 1789) », durant lesquels la 
France est « entrée en révolution ».

Une communication objective et lumineuse, s’appuyant sur 
d’importantes recherches personnelles, qui permet de suivre et de comprendre 
finement les évènements. Cette communication fut suivie par un échange avec la 
salle, et saluée par des applaudissements très nourris.

                               

Nous  remercions  vivement  nos  collègues  Nicole  Villeroux,  Robert 
Riverain,  ainsi  qu’Anne-Marie  Le Capitaine,  qui  se  sont  chargés du 
transport des ouvrages d’E. de Waresquiel et de la tenue du stand de 
vente-signature.

Compte-rendu par M. Didier BEOUTIS
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